Национальный ансамбль танца «Сыра-Сэв» (Ямал)
The national folk dance ensemble "Syra-Sev" (Yamal)
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"Сыра-Сэв", народный национальный ансамбль танца, организован в 1962 при окружном Доме культуры народов Севера в г. Салехард. Национальный ансамбль танца «Сыра-сэв» - самобытный творческий коллектив, популяризатор традиционной культуры коренных малочисленных народов Севера. В переводе с ненецкого языка «сыра-сэв» означает «снежинка». 
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Художественный руководитель ансамбля танца «Сыра-сэв» - Ролев Олег Эмильевич.  Ансамбль существует уже более 50 лет при Окружном центре национальных культур в Салехарде, столице Ямало-Ненецкого автономного округа. В основе репертуара творческого коллектива - традиционное хореографическое искусство коренных малочисленных народов Севера. Посредством танца происходит осмысление богатой мифологии ненцев, ханты, селькупов, коми. 






В 1969 г. коллективу было присвоено звание "Народный любительский ансамбль танца". В середине 1970-х коллектив работал с талантливым балетмейстером Л. Козырем. Программа обогатилась интересными постановками: ритуальный танец "Таларава" ("Загон песцов"), ненецкий обрядовый танец "Сенгакоця" ("Колокольчик"). Много внес в развитие хореографии ансамбля В. Сигуней - балетмейстер с Таймыра. Его постановки отразили характерные особенности жизни человека тундры, его неразрывную связь с северной природой. Были созданы хореографическая сюита "Тарпяв" ("Северные крачки"), танец тундровых мастериц "Теневана", вокально-танцевальная композиция "Праздник в тундре", построенная на основе национальных игр, и др. Во многом обогатило танцевальный и музыкальный репертуар ансамбля творческое сотрудничество коллектива с первым профессиональным ненецким композитором С. Н. Няруем.

Ансамбль выступал в стойбищах оленеводов и рыбаков, объездил с гастролями Россию, республики СССР, ему аплодировали в Испании, Финляндии, Швейцарии. 








Сегодня ансамбль находится в самом расцвете своих творческих сил. Его выступления - своеобразная визитная карточка ямальской земли. Выходя на сцену, артисты «Сыра-сэв» заставляют зрителей сопереживать действу, открывают для них мир традиций и обычаев коренных малочисленных народов Севера, воплощая в пластике их мудрость, доброту, [image: image3.jpg]


талант, трудолюбие. 
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О признании коллектива и его высоком профессионализме свидетельствуют многочисленные награды и звания. Ансамбль танца «Сыра-сэв» - лауреат I Всесоюзного смотра коллективов художественной самодеятельности, лауреат Всероссийского фестиваля художественного творчества коренных малочисленных народов Севера «Северное сияние», дипломант международных фольклорных фестивалей Франции, Испании, Бельгии, обладатель премии Тюменского комсомола. Неоднократный участник концертов в Кремлёвском Дворце съездов, коллектив ансамбля был награждён дипломом II степени ВДНХ СССР, почётной грамотой ЦК ВЛКСМ.

Национальный ансамбль танца «Сыра-сэв» - постоянный участник культурных акций, мероприятий общероссийского и международного масштаба, проводимых на территории Ямало-Ненецкого автономного округа и за его пределами. Заслуженный танцевальный коллектив выступал на съезде коренных малочисленных народов Крайнего Севера в Москве, на 50-летнем юбилее Тюменской области, на торжествах, посвящённых 850-летию Москвы. Ансамбль участвовал в концертах, посвящённых 70-летию Ямало-Ненецкого автономного округа, II съезду оленеводов России, добыче 10-триллионного кубометра ямальского газа.
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The national folk dance ensemble "Syra-sev" (Yamal)

"Syra-sev"- the national folk dance ensemble was founded in 1962 in Salekhard. The national dance company is an original creative team which popularizes the traditional culture of the northern smaller peoples. The translation from the Nenets language "syra-sev" means "snowflake". The art director of "Syra-sev" is Oleg Emilievitch Rolev. The ensemble exists for over 50 years in Salekhard, the capital of Yamalo-Nenets autonomous national okrug. The traditional choreographic art of the smaller peoples is reflected in the repertoire of the creative company. Their dances reproduce a rich mythology of the Nenets, Khanty, Selkup, Komi.

In 1969 the team was awarded the title "National amateur dance ensemble." In the mid-1970s, the staff worked with the talented choreographer L. Kozyr. The programme was enriched with interesting productions: a ritual dance "Talarava" ("Scribbler of arctic foxes"), Nenets ritual dance "Sengakotsya" ("Handbell"). 

V. Sigunej the ballet master from Taimyr made a lot of to the development of ensemble choreography. His productions reflected the prominent features of human life in the tundra, its indissoluble connection with northern nature.
National games are the basis of сhoreographic suite "Tarpyav" ("Northern terns"), tundra masters’ dance "Tenevana" and vocal-dancing composition "Holiday in the tundra". Creative team cooperation with the first professional Nenets composer S.N. Nyaruj enriched the dance and musical repertoire of the ensemble. The ensemble performed in camps of reindeer breeders and fishermen, toured in Russia and the republics of the USSR. They were applauded in Spain, Finland and Switzerland.


Today the ensemble is on the top of its creative work. Their performance is a kind of “the visiting card” of the Yamal land. The artists make the audience empathize the acts. They introduce them the traditions and customs of the northern smaller peoples.

Numerous awards and ranks are evidenced of the team’s recognition and its high level of professionalism. The folk dance ensemble "Syra-sev" is the winner of  I All-Union amateur arts festival, the winner of the All-Russian arts festival of the smaller peoples of the North "Northern Lights", the International folklore festivals of students in France, Spain, Belgium, the winner of the Young Communist League of Tyumen. They are repeated participants of concerts at the Kremlin Palace of Congresses. The staff of the ensemble was awarded the diploma of II degree of ENEA the USSR, and a diploma of the Central Committee of Komsomol. 

The folk dance ensemble "Syra-sev" - the constant participant of All-Russian and international cultural events held in the territory of the Yamal-Nenets autonomous okrug and beyond. The honored dance troupe performed at the Congress of indigenous smaller peoples of the Far North in Moscow on the 50th anniversary of the Tyumen region, at the celebration of the 850th anniversary of Moscow. The ensemble has participated in concerts devoted to the 70th anniversary of the Yamalo-Nenets autonomous okrug, to II Congress of Russian reindeer breeders.
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